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УПРАВЛЕНИЕ РИСКАМИ В АГРАРНОМ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВЕ 
В ПЕРИОД ПАНДЕМИИ
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Представлены результаты оценки потерь сельскохозяйственных производителей Краснодарского 
края, определены актуальные риски для сельскохозяйственных товаропроизводителей и сформулиро-
ваны предложения по управлению рисками в условиях пандемии. Представлены имеющиеся данные 
о потерях будущего урожая 2020 года. Определены актуальные риски в настоящий и предстоящий 
период для сельскохозяйственных товаропроизводителей, среди которых – логистические, коммер-
ческие, кредитные, экономические, производственные, природно-климатические. Проведен анализ 
используемых методов управления рисками в отрасли в РФ и регионе, который позволил сформули-
ровать предложения по управлению рисками в аграрном предпринимательстве в условиях пандемии. 
Ключевыми инструментами политики управления рисками должны стать агрострахование; отсрочка 
платежей основного долга на 12 мес. по кредитам, субсидируемым федеральными властями, с со-
хранением льготной ставки; диверсификация деятельности; переход на более дешевые составляющие 
производства; запуск программы собственного производства (например, семеноводство, питомни-
ководство); использование новых каналов сбыта продукции (онлайн-торговля, доставку продуктов 
на дом).

S. A. Kalitko 
Kuban State Agrarian University, Krasnodar, e-mail: kalitkosvetlana@mail.ru
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RISK MANAGEMENT IN AGRICULTURAL BUSINESS  
IN THE PANDEMIC PERIOD

Keywords: risk, management, agricultural entrepreneurship, losses, pandemic, management methods.
The results of the assessment of losses of agricultural producers in the Krasnodar Territory are presented, 

the actual risks for agricultural producers are identified, and proposals for risk management in a pandemic 
are formulated. The available data on the losses of the future harvest in 2020 are presented. Actual risks in 
the current and upcoming period for agricultural producers have been identified, among which are logistics, 
commercial, credit, economic, industrial, natural and climatic. The analysis of the used methods of risk 
management in the industry in the Russian Federation and the region has been carried out, which allowed 
us to formulate proposals for risk management in agricultural entrepreneurship in a pandemic. The key in-
struments of a risk management policy should be agricultural insurance; deferred payment of principal for 
12 months. on loans subsidized by the federal authorities, while maintaining the preferential rate; diversifica-
tion of activities; transition to cheaper components of production; launching a program of own production 
(for example, seed production, nursery farming); the use of new distribution channels for products (online 
trading, home delivery of products).

Введение

В современных условиях вопрос 
управления рисками в  аграрном пред-
принимательстве приобретает особую 
актуальность  – так отрасль является 
опорной в национальной экономике.

Цель исследования

Провести анализ используемых 
инструментов для управления риска-
ми в  аграрном предпринимательстве 
региона и  России в  период пандемии 
и сформулировать рекомендации по ис-


